
Exitosa conferencia sobre la Ley de Servicios 
de Comunicación Audiovisual en La Plata 

El Aula Magna de la Facultad de Derecho de la Universidad Nacional de La Plata, este miércoles, fue la 
sede de una conferencia, que organizó la Juventud Universitaria Peronista de Derecho, sobre la Ley de 
Servicios de Comunicación Audiovisual. 
  
El panel estuvo integrado por Roberto Baradel, secretario general del Suteba y secretario adjunto de la 
Central de Trabajadores Argentinos; Claudia Bernazza, diputada nacional; Néstor Piccone, representante 
de Telesur Argentina y miembro de la Secretaría de Comunicación de la Nación; Analía Eliades, abogada 
y licenciada en Comunicación Social; Ceferino Namuncurá, ingeniero y titular de la Comisión Nacional de 
Comunicaciones; y Jorge Reyna, ex candidato presidencial. 
  
El encuentro se guió bajo el lema “A 26 años de la democracia…una ley de la democracia” y tuvo como 
objetivo realizar una reflexión acerca de proyecto a horas de su votación en el Senado de la Nación. 
  
Cada uno de los integrantes del panel tuvo su palabra y se pudo vislumbrar que la emoción fue el eje que 
guió cada una de las ponencias. 
  
Además, hubo un consenso sobre la importancia de la manera en que se realizará la ejecución de la ley, 
en caso de que sea aprobada. 
  
Baradel inició la conferencia explicando que “desde 1983 los trabajadores de la educación y los 
trabajadores de la Central de Trabajadores Argentinos  estamos impulsando la derogación de una norma 
autoritaria que impuso la Dictadura Militar para llevar adelante su política de persecución, asesinato, 
tortura y la desaparición de militantes populares, de estudiantes, de trabajadores, de todos aquellos que 
en ese momento podían transformar al país para hacerlo justo, libre y soberano”. 
  
“Por eso los militares necesitaron de los medios de comunicación para convalidar las atrocidades que 
llevaron adelante”, agregó el secretario general del Suteba. 
  
Con respecto al derecho a la información, Baradel expuso que “es el derecho que tenemos todos los 
ciudadanos y que fundamentalmente tiene nuestro pueblo de producir su propia información, sus propias 
ideas y sus propias investigaciones, para nosotros esto es central”. 
  
“La nueva ley democratiza el acceso a la información y nos da la posibilidad a las organizaciones sociales 
de poder intervenir en el debate público, no queremos reproducir el discurso que marca el poder 
económico”, sentenció. 
  
A su vez, Baradel explicó que “el viernes termina una etapa y comienza otra que es la implementación de 
esta ley. No va a ser fácil el tema de la implementación, pero tenemos que ser capaces de construir 
mayor unidad popular de todos los sectores”. 
  
Por su parte, Claudia Bernazza resaltó que “es un momento histórico” y explicó que “esta ley tuvo un 
proceso participativo muy poco común, incluso muy poco común en las propias fuerzas populares”. 
  
“El debate sobre la ley fue sincero, claro y a la vista”, agregó la diputada nacional. 
  
“Si fuimos capaces de seguir hacia delante con todos los vientos en contra, no nos pueden ganar en el 
2011 y quiero dejar como debate, como inquietud que el 28 de junio fue posible porque el campo popular 
está desorganizado por sus propias debilidades”, argumentó. 
  
Bernazza reconoció que “la gente está muy enojada con la política, si bien está acicateado por los 
medios, nosotros hemos hecho lo nuestro para que esto así fuera”. 
  
Cuando Néstor Piccone tuvo la palabra destacó que “aquellos políticos que van a ir el viernes al Senado a 
defender que no avance el artículo 161 (que fija el plazo para adaptarse a la nueva ley) lo único que van a 
hacer es defender a cuatro grandes grupos”. 
  
“Di una conferencia de prensa por la Coalición por una Radiodifusión Democrática y estuvo Estela 
Carlotto, Hugo Yasky, las universidades, los estudiantes de agrupaciones de las universidades, los 
discapacitados, los pueblos originarios, estuvieron todos. Toda esa gente construyó los 21 puntos y 
construyó la ley que el Ejecutivo tomó”, resaltó 
  
Y agregó que “estamos muy emocionados y muy contentos con lo que está pasando en estos días. Les 
pido que reflexionen qué pasaba 48 horas antes de la votación en el Senado por las retenciones de la 



125, las organizaciones no podíamos encontrarnos con un eje en común. Esta vez tenemos un eje en 
común que es la coherencia y ciento de voceros”. 
  
Por su parte, Analía Eliades fue quien más emocionada se mostró en la conferencia. “El contenido de esta 
ley es la síntesis de muchas luchas del sector popular, del sector de la comunicación y de la cultura, de 
los movimientos sociales, del sindicalismo y de tantos organismos que integran la Coalición (por una Ley 
de Radiodifusión) y para nosotros este debate no es nuevo, data del mismo día en que (Jorge Rafael) 
Videla, (Albano) Harguindeguy, (José Alfredo) Martínez de Hoz y otros pusieron sus nefastas firmas en el 
decreto-ley que seguimos teniendo vigente y que esperemos que este viernes pierda total vigencia” 
explicó. 
  
“Hay que superar todas las huellas culturales que deja y que aún tiene esta norma de la Dictadura y 
también por eso hay que trabajar mucho en el día después y en la etapa reglamentaria”. 
  
“Los invito a leer el material comparativo entre las dos leyes y también a ser custodios del cumplimiento 
de la ley que va a ser un camino que va a tener sus momentos muy duros porque podemos tener normas 
perfectas pero que en su aplicación sean difíciles de llevarse a cabo”. 
  
“La reserva del 33 por ciento para el sector no comercial, pone a esta ley entre las mejores prácticas 
legislativas mundiales”, finalizó. 
  
Jorge Reyna expuso que “estoy a favor de la ley, no sólo por el hecho a ser informado, del derecho a 
informar con amplitud, sino porque la pongo en la visión de política que tengo. Hay dos modelos de país 
que están en conflicto y esta ley va en la dirección correcta de este conflicto. Se puede romper con la 
influencia de los medios de comunicación sobre la cabeza, por eso trasciende la ‘pelea entre Clarín y 
Kirchner’”. 
  
“Con la Ley de Servicios de Comunicación Audiovisual se cambia un paradigma de las últimas décadas 
en nuestro país”, dijo, por su parte, Ceferino Namuncurá 
  
  
Televisión digital terrestre 
  
Namuncurá, durante la conferencia hizo hincapié en la adopción del sistema de televisión digital terrestre, 
explicando que “la opción de la televisión digital terrestre significa la posibilidad de migrar hacia nuevas 
tecnologías, de pensar en la gran deuda social que hay con segmentos de nuestra sociedad que todavía 
no han podido acceder a los contenidos”. 
  
“Debemos reconocer que en muchos lugares del país no se reciben señales y si reciben, se reciben mal y 
esta es una deuda social que debemos pagar”, finalizó Namuncurá. (Fuente: Agencia NOVA) 

 


